文法: 形容詞與副詞比較級與最高級的變化
一、規則變化 :
(A) 大部份單音節和某些雙音節的字，字尾加 -er 變成比較級； 字尾加 -est 變成最高級。     
	原級
	字意
	比較級
	最高級

	tall
	高的
	taller
	tallest

	kind
	友善的,仁慈的
	kinder
	kindest

	hard
	硬的,難的
	harder
	hardest

	cheap
	便宜的
	cheaper
	cheapest


(B) 通常字尾是 -e 時，只要加 -r 成比較級； 加 -st 成最高級。
	原級
	字意
	比較級
	最高級

	nice
	美好的
	nicer
	nicest

	wise
	聰明的
	wiser
	wisest

	large
	大的
	larger
	largest

	late
	遲的
	later
	latest


(C) 通常字尾是【短母音(a,e,i,o,u)+單子音(n, p, g, t)】，重覆子音(nn, pp, gg, tt)，再加 -er 成比較級； 加 -est 成最高級。
	原級
	字意
	比較級
	最高級

	big
	大的
	bigger
	biggest

	hot
	熱的
	hotter
	hottest

	fat
	肥胖的
	fatter
	fattest

	thin
	薄的; 細的
	thinner
	thinnest


(D) 通常字尾是 【d, l, n, p, r, s, t】+ y 的雙音節的字，將 -y 改為 -i 再加 -er 成比較級； 加 -est 成最高級。
	原級
	字意
	比較級
	最高級

	funny
	滑稽可笑的
	funnier
	funniest

	happy
	幸福的
	happier
	happiest

	pretty
	漂亮的
	prettier
	prettiest

	silly
	無聊的
	sillier
	silliest

	dirty
	污穢的
	dirtier
	dirtiest

	greedy
	貪婪的
	greedier
	greediest

	busy
	忙碌的
	busier
	busiest


(E) 通常字尾是 -ow, -er, -le 的雙音節的字，加 -er 成比較級； 加 -est 成最高級。
	原級
	字意
	比較級
	最高級

	slow
	遲緩的
	slower
	slowest

	shallow
	淺的
	shallower
	shallowest

	gentle
	溫和的
	gentler
	gentlest

	clever
	聰明的
	cleverer
	cleverest


(F) 字尾是 -ed 通常前面加 more 變成比較級； 加 most 變成最高級
	原級
	字意
	比較級
	最高級

	tired
	疲倦的
	more tired
	most tired

	annoyed
	氣惱的
	more annoyed
	most annoyed


(G) 三音節以上及部份雙音節的字，前面加 more 變成比較級； 加 most 變成最高級
	原級
	字意
	比較級
	最高級

	correct
	正確的
	more correct
	most correct

	famous
	出名的
	more famous
	most famous

	diligent
	勤勉的
	more diligent
	most diligent

	expensive
	昂貴的
	more expensive
	most expensive

	important
	重要的
	more important
	most important

	beautiful
	美麗的
	more beautiful
	most beautiful

	comfortable
	舒適的
	more comfortable
	most comfortable



二、不規則變化:
	原級
	字意
	比較級
	最高級

	good
well
	好的
健康的，很好地
	better
	best

	bad
ill
badly
	壞的
有病的
拙劣地
	worse
	worst

	many
much
	許多
	more
	most

	little
	少許的
	less
	least

	old
	老的、舊的
	older
elder
	oldest
eldest

	late
	遲的
後者的
	later
latter
	latest
last

	far
	遠的
遠的、更多，更進一步
	farther
further
	farthest
furthest




